

Élections espagnoles

Le PSOE courtise les immigrants marocains

Alors que les partis politiques espagnols rivalisent d'ingéniosité pour s'attirer la sympathie des électeurs espagnols durant leur campagne électorale, le parti socialiste, le PSOE, a eu une pensée pour les étrangers résidant légalement sur le sol ibérique. Le parti de l'opposition, sous les commandes du jeune Pedro Sanchez (photo), a promis aux étrangers résidents en Espagne de leur accorder le droit de vote aux élections régionales sans l'obligation de la ratification d'un accord de réciprocité avec le pays d'origine du résident. La proposition concerne environ un million et demi de futurs électeurs dont une grande partie sont des Marocains. De fait, environ 725.860 Marocains sont concernés par cette proposition. Certes, le Maroc a adopté le principe de la réciprocité dans la Constitution de 2011, toutefois rien n'a été fait depuis lors pour la ratification de cette convention entre Rabat et Madrid. Le gouvernement de Mariano Rajoy n'était pas intéressé par l'entrée en vigueur de cette mesure qui pouvait desservir ses enjeux électoraux. Mais, la grande part de responsabilité revient au gouvernement marocain. Celui-ci n'a saisi aucune des deux réu-

nions de haut niveau maroco-espagnole, organisées sous son mandat, pour inscrire cette question à l'ordre du jour. Alors qu'il s'agit d'une question d'importance vitale pour les Marocains d'Espagne car son adoption aurait pu avoir des retombées positives sur leur quotidien. D'ailleurs le quotidien madrilène El País s'est fait écho

Le parti a promis aux résidents étrangers le droit de vote au plan local.

de cette proposition du PSOE et a mis l'accent sur le fait que les Marocains seront les premiers bénéficiaires de cette mesure. De fait, l'initiative est l'œuvre d'un militant d'origine marocaine. Le jeune militant Mohamed Azahaf a bataillé durant des années pour que son parti adopte cette mesure lors des derniers congrès de la formation. «Ce n'est que lors du dernier congrès national que nous avons réussi à faire introduire cette proposition dans le programme électoral du parti», explique fièrement Azahaf aux ÉCO. La proposition n'a pas encore

défini les années de résidence dont devrait justifier le migrant pour pouvoir jouir de ce droit, mais Azahaf estime que ce droit serait accessible à toute personne étrangère ayant séjourné durant au moins 5 ans sur le territoire espagnol. «Le chemin est encore long pour que cette décision entre en vigueur, mais c'est une reconnaissance et un premier pas de géant vers une meilleure intégration des migrants, surtout les Marocains», souligne le militant socialiste. Quant à l'im-

pact de cette décision sur la présence marocaine en Espagne, le promoteur de cette réforme considère que le fait que les Marocains puissent prendre part à la gestion locale facilitera davantage leur intégration. «Cependant, il ne faut pas se leurrer», met en garde le membre de la branche s'occupant de la diversité au sein du PSOE. «Les Marocains ne développeront pas du jour au lendemain un intérêt pour la politique et la prise de décisions. Toutefois, c'est un acquis favorable non seulement pour l'Espagne mais aussi pour le Maroc. Si ces citoyens marocains s'impliquent dans la gestion de la chose publique et s'ils décident de rentrer au Maroc, ils ramèneront avec eux cet enthousiasme pour la vie politique et participeront activement aux élections dans leurs lieux de résidence», explique-t-il.

DNC À MADRID, **AMAL BABA ALI**
a.babaali@leseco.ma

Dans le cadre de son développement,

LES ÉCO
inspirations

RECRUTE

**CORRESPONDANTS
À MARRAKECH ET TANGER**

PROFIL :

- Formation supérieure Bac+4 (de préférence en droit, en branches économique ou de commerce)
- Une expérience d'au moins 2 ans dans le secteur de la presse
- Une excellente maîtrise de la langue française
- Une bonne culture générale

OFFRE :

- Un plan de carrière évolutif
- Une rémunération motivante et une couverture sociale élargie
- Une formation continue

Envoyez vos candidatures à recrute@leseco.ma
ou à rue Adi-El-Haraki, (ex-Calavon), Av. Abdelmoumen,
2^e étage - 20100 - Casablanca - Maroc.
Photo + CV exigés

